

Columnas de opinión Octubre 15, 2024

Comenzó el golpe... a <mark>Ecopetrol</mark> | Columna de Mauricio Cárdenas

Ante semejante panorama, los inversionistas y bancos que asesoran la operación decidieron no seguir con la transacción. El mensaje de los mercados fue claro: el nivel de riesgo de Ecopetrol va en aumento y, si quiere obtener financiamiento, tendrá que pagar

Mauricio Cárdenas

Sus últimas columnas:

COLUMNAS DE OPINIÓN

Comenzó el golpe... a Ecopetrol | Columna de Mauricio Cárdenas

COLUMNAS DE OPINIÓN

Policrisis a la colombiana

Ley de desfinanciamiento | Columna de Mauricio Cárdenas

Compartir:











Gustavo Petro vive de inventar profecías y conspiraciones. Tras varios meses diciendo que le quieren hacer un golpe de Estado, esta semana convirtió al Consejo Nacional Electoral (CNE) en su villano de turno. La realidad es que nadie le quiere hacer un golpe al Presidente: lo que el país quiere es que llegue pronto el 7 de agosto de 2026 para comenzar la reconstrucción y tener un gobierno que de verdad trabaje por la gente -por el empleo, la seguridad y la inclusión-, con hechos y no con palabras.

El Presidente está llamando a una insurrección para "ir por el poder" (lo que quiera que eso signifique) e incendiar al país, tal y como intentó hacer un grupo de encapuchados con un policía el pasado miércoles.

Este discurso y la falta de orden ya nos empiezan a costar, no solo en términos del clima social y político, de polarización y tensión, sino de dinero puro y duro.

El pasado martes, Ecopetrol lanzó una emisión de bonos en el mercado internacional por 1.750 millones de dólares. En un primer momento ofreció pagar una tasa de interés de 7,65 por ciento a los inversionistas interesados en comprarlos, en línea con las condiciones del mercado para una empresa con una calificación de riesgo que actualmente posee. En medio de la jornada se conoció la decisión del CNE sobre la campaña Petro y la desproporcionada reacción del Gobierno. Ante semejante panorama, los inversionistas y bancos que asesoran la operación decidieron no seguir con la transacción. El mensaje de los mercados fue claro: el nivel de riesgo de Ecopetrol va en aumento y, si quiere obtener financiamiento, tendrá que pagar más.

Los mercados y sus socios tienen desconfianza frente a lo que está pasando en la empresa. Un primer campanazo fue la intempestiva decisión de abandonar la oportunidad de comprar un activo que le habría permitido incrementar su producción y reservas en 9 por ciento, para el cual ya tenía la financiación asegurada. ¿Cuál fue la razón? La presión indebida que ejerció el presidente de la República sobre las directivas de la empresa para que reversaran una decisión que ya había surtido todos los tramites internos de aprobación.

Los miembros de la junta que cambiaron de parecer, supuestamente independientes, no le han contado al país el porqué de su decisión. Tampoco se conocen las actas que contengan sus argumentos –unas actas que el país merece y tiene total derecho a conocer-. ¿Tendrán algo que contarle al país los doctores Álvaro Torres, Edwin Palma y Guillermo García? Tal vez no mucho, pues la lealtad al régimen -y no a la empresa o a los intereses del país- parece pagar bien: en septiembre pasado, el hijo de García se posesionó como viceministro del Interior.

En medio de todo esto, en Ecopetrol continúan los despidos por razones políticas. Ya es muy evidente que la estrategia de gobernabilidad del Presidente, con la que busca influir sobre los resultados electorales de 2026, tiene un nuevo componente: además de amedrentar al sector privado y aumentar el gasto público, ahora se quieren controlar las decisiones de contratación de las empresas estatales –que no solo tienen enormes presupuestos, sino que cuentan con mayor autonomía a la hora de escoger funcionarios, contratistas y proveedores.

La cosa va más allá: la Nación tiene que salir en búsqueda de financiamiento externo, con sus propias emisiones en el mercado internacional de bonos. Después de seis intentos, la Comisión Interparlamentaria de Crédito Público aprobó hace pocos días emisiones por 3.500 millones, apenas la mitad de lo que quería aprobar el Gobierno. Esto prueba que la gobernabilidad frente al Congreso está por el piso y que la confianza se sigue erosionando.

¿Quién va a pagar los costos de los juegos de piromanía? La gente. Ojalá todos esos espectadores que parecen entretenidos con el espectáculo reaccionen pronto, porque el profeta del absurdo nos está incendiando el país. Y el bolsillo.



I Temas tratados

- Opinión espacios de opinión Columna de opinión Ecopetrol Crédito Público gobierno
- inversionistas

Las 5 columnas más leídas



I Más columnas de opinión



Juan Carlos Muñiz

La COP 16 en Cali: una apuesta por la biodiversidad

El Gobierno de Colombia presentará la actualización de las Estrategias Nacionales y Planes de Acción en Biodiversidad (NBSAP) con iniciativas de...





José Manuel González

El envejecimiento y la vida conyugal

La clave para mantener una relación saludable a medida que envejecemos es aceptar los cambios como parte del proceso natural de la vida, apoyar a...





Álvaro De la Espriella

Parcheo y reparcheo

No es una crítica para el alcalde Alex y él sabe lo mucho que valoramos como ciudadano y como amigo su extraordinaria labor. Pero es necesario qu...





Amylkar D. Acosta M.

Errado y errático

Ecopetrol se vio en la necesidad de suspender el suministro de gas natural a un grupo de empresas, para destinarlo a la generación de energía eléctric...



Ver más columnas de opinión

>





Empty Antarctica Cruises Cost Almost Nothing (Take A Look)

Senior Singles Connection

Lauradate | Patrocinado

Read More

SearchCommons | Search Ads | Patrocinado



Unsold Cruise Cabins Cost Almost Nothing For Seniors (See Why)

Online Shopping Tools | Patrocinado







Montana: Say Goodbye To High Car Insurance Rates If You Live In These Zip Codes

UltimateInsurance | Patrocinado



Montana Has New Coverage for Cars Driven Under 50 Miles/Day

Smart Lifestyle Trends | Patrocinado

Learn More

EL HERALDO

Publicar un clasificado ó edicto

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2024 ©









SECCIONES REGIÓN CARIBE SOCIEDAD NUESTROS PORTALES Portada del día